

La Diputación pone en marcha un nuevo proyecto para apoyar a los cuidadores de personas con demencia en el medio rural de la provincia

La presentación del programa arranca mañana en el ayuntamiento de Benegiles y continuará a lo largo del mes de agosto en otras 5 localidades de Campos-Pan-Lampreana

*Por Gabinete de Prensa
jul. 26, 2023*



La Diputación de Zamora, en colaboración con el Instituto de Investigación Biomédica de Salamanca (IBSAL), promueve la implantación del programa iSupport, en el medio rural de la provincia con el doble objetivo de apoyar a los cuidadores de personas con demencia y mejorar la calidad de los cuidados que reciben las personas que sufren deterioro cognitivo.

La iniciativa forma parte de las intervenciones que está desarrollando la Diputación provincial en el marco de los cuidados Silver y dentro del proyecto “Ecosistema Tecnológico para la atención a mayores en contextos rurales” centrándose en este caso en la mejora de los cuidados de las personas con demencia o alzhéimer, y cuyo pilotaje se llevará a cabo en los municipios de Benegiles, Manganeses de la Lampreana, Monfarracinos, Roales del Pan, Castronuevo de los Arcos y Villafáfila, al ser los municipios del programa que presentan más casos de personas con este deterioro y que por lo tanto, van a hacer un uso más continuado de la plataforma.

La plataforma iSupport, es una herramienta que pretende ayudar a que los cuidadores adquieran conocimientos, capacidades y destrezas en su labor diaria, de tal manera que puedan ofrecer una atención de calidad y, al mismo tiempo, puedan estar mejor protegidos frente al desgaste emocional que puede suponer su tarea de cuidadores y que en numerosas ocasiones genera el síndrome del cuidador.

Hay que tener en cuenta que, en la mayor parte de los casos, son los propios familiares los que asumen la responsabilidad del cuidado y la atención permanente de las personas afectadas por alzhéimer u otras demencias, lo que a menudo, junto al desgaste emocional, genera dificultades laborales y económicas y pérdida significativas de las relaciones sociales. La plataforma es una herramienta de formación y apoyo que pone a disposición de los cuidadores los recursos y el apoyo formativo y psicológico necesario para hacer frente a esta situación.

La plataforma iSupport promovido por la OMS ha sido adaptado a las necesidades y patrones culturales de nuestro medio rural por el Instituto de Investigación Biomédica de Salamanca (IBSAL) que será la entidad encargada de dar soporte a la plataforma e impartir la formación necesaria tanto a los familiares y amigos de personas con deterioro cognitivo como a profesionales del sector de los cuidados, en especial a aquellos que participan en el proyecto “Ecosistema Tecnológico para la atención a mayores en contextos rurales” que la Diputación desarrolla en Campos-Pan-Lampreana y que pueden apoyar el cuidado de las familias, contribuyendo a facilitar situaciones de respiro

La presentación del programa y la primera jornada de formación se llevará a cabo este jueves, día 27 de julio a las 19 horas en el Ayuntamiento de Benegiles, y contará con la presencia del vicepresidente segundo y diputado de Régimen Interior y Fondos Europeos, **Ramiro Silva Monterrubio**, y del diputado provincial por la comarca de Tierra del Pan, **Manuel Martín Pérez**.

En la presentación participaran Mauricio Molinari Ulate experto en Neuropsicología clínica y en el uso de la tecnología de asistencia para alteraciones cognitivas, así como Manuel A. Franco Martín, Jefe de servicio de Psiquiatría del complejo asistencial de Zamora. profesor asociado de la Facultad de Psicología de la Universidad de Salamanca

Durante la jornada se informará a los asistentes de los recursos que la plataforma pone a disposición de los cuidadores, se analizará el impacto de la demencia en la vida de las personas y en su entorno y se facilitarán herramientas formativas para hacer frente a cuestiones como las estrategias para afrontar las conductas difíciles de las personas con demencia o los instrumentos para que el cuidador ponga en marcha pautas de autocuidado.

Las sesiones de trabajo y formación, que se desarrollarán también a lo largo del mes de agosto en los municipios de Manganeses de la Lampreana, Monfarracinos, Roales del Pan, Castronuevo de los Arcos y Villafáfila, van especialmente dirigida a cuidadores tanto profesionales como no profesionales, familiares y amigos de personas con dependencia, pero están abiertas a todas las personas interesadas. Igualmente podrán participar todas aquellas personas, sean o no habitantes de estos municipios, que lo deseen y que consideren que esta herramienta va a ser útil en sus cuidados a mayores.